



ホームページ公開中！

朝里中学校

検索

## ボランティアは誰のため？

校長 大山 倫生

5月26日(日)8:00より、小樽・朝里のまちづくりの会が主催する「道道1号線沿いの花壇の整備」に参加してきました。

当日は、晴天の中、多くのボランティアの方々が集まって、マリーゴールドやサルビアの花苗を新光十字街から高速道路のインターチェンジ付近までの道路沿いに植えていきました。



地域の方だけではなく、朝里郵便局からも多くの参加があり、このように皆さんで朝里の街をきれいにしようと活動されていることは、大変すばらしいことだと感じました。

さて、ボランティアの活動は、身近なところだけではなく、災害が発生した際、その地域に行き、がれきの撤去や炊き出しなど、全国から多くのボランティアの方々が活動されているのをニュースなどで見る機会が多くなりました。

### ところで、ボランティアは誰のためなのでしょう？

ボランティア活動は、地域づくりや子育て、障がいのある方や高齢の方のサポート、災害支援など今や複雑化する社会課題に対処するための重要な手段となっています。

そもそも、ボランティアの語源はラテン語の「Volo(ウオロ)」という言葉で「何かをしたいという人間の欲や気持ち」のことを指しています。また英語の will の語源でもある「Volo(ウオロ)」は、「やりたい」という意志が自分の中にあって、その思いに基づいて未来のために行動する、参加することが「ボランティア」という行為の概念を表しています。「やりたくないのに無理やりやらされる」のではなく「やりたいことに対して自らの意思で行動すること」が、ボランティアの本質なのです。

昨年の10月に、日本財団ボランティアセンターが実施した「全国学生1万人アンケート」の結果からボランティアへの関心や参加経験がある人ほど、健康度や幸福度が高いということが分かりました。

ボランティアは、誰かのためでもあります。このアンケート結果からは、「様々な人と交流できた」「人の役に立てた」「新しい体験ができた」など、自分のためになるという回答が多かったのです。

ボランティアは、意識の高い人がするものと考えている方もいらっしゃるかもしれませんが、お年寄りに席を譲ったり、誰かに物を取ってあげたり「誰かのためにやってあげたい」と自分の意志で行動することも立派なボランティアなので、できることは身の周りにたくさんあるのではないのでしょうか。

本校でも、コミュニティ・スクールで主催している防災訓練や地域の行事など、子どもたちが気軽に参加できる機会をこれからも増やしていきたいと思っております。

日	曜	6月の行事予定	給	部
1	土			○
2	日			○
3	月	心臓検診(1年)	○	○
4	火		○	○
5	水	一斉下校 5時間	○	×
6	木	一斉下校 5時間	○	×
7	金		○	○
8	土	中体連水泳大会		○
9	日			○
10	月	ALT	○	○
11	火	一斉専門委員会・学年委員会 ALT	○	○
12	水	SC ALT	○	○
13	木	一斉下校 職員会議 ALT 5時間	○	×
14	金	ALT	○	○
15	土	PTA 第1回グラウンド整備兼あじさい植樹		○
16	日			○
17	月	教育実習生着任(～7/5)	○	○
18	火	中体連壮行会	○	○
19	水	中体連一斉開催 3年生のみ3時間授業	×	×
20	木	中体連一斉開催 3年生のみ3時間授業	×	×
21	金	中体連予備日	○	○
22	土	中体連大会(バスケットボール、サッカー) ※テスト前部活動中止期間		△
23	日	※テスト前部活動中止期間		△
24	月	ALT ※テスト前部活動中止期間	○	△
25	火	ALT ※テスト前部活動中止期間	○	△
26	水	SC ALT ※テスト前部活動中止期間	○	△
27	木	定期テストI 一斉下校 校内研修④ 5時間 ALT 学校運営協議会(CS)(予定)	○	×
28	金	ALT	○	○
29	土	後志管内中体連代表決定戦 中体連陸上 第1回漢字検定		○
30	日	中体連柔道		○

### 「本校生徒頑張ってます」(5/31現在)

朝里中学校の生徒の活躍を紹介します！

- バレーボール  
男子 小樽市内中学校春季バレーボール大会(準優勝)  
※朝里中・向陽中合同チーム  
女子 小樽市内中学校春季バレーボール大会(準優勝)  
※朝里中・望洋台中・桜野中合同チーム
- ソフトテニス部  
女子 第4回小樽・後志ジュニア女子ソフトテニス団体研修大会(優勝)

### 「朝里川アートフェスティバル」

5月11日(土)から19日(日)に新光南会館を主な会場として「朝里川アートフェスティバル」が開催されました。

本校からは前号で紹介した福原教諭の作品の他、美術部の皆さんの力作が展示されていました。



### 「スクールカウンセラー活用事業」

昨年度に続き、スクールカウンセラーとして友田龍多先生が以下の日程で勤務しております。

スクールカウンセラーは、生徒へのカウンセリングをはじめ、教員・保護者への助言等を行い、生徒の心の悩みの深刻化やいじめ・不登校等の問題行動の未然防止、早期発見・早期対応を図ることを目的に北海道から派遣されています。

相談を希望される方は教頭までお問い合わせください。ご予約もできます。

友田龍多先生の勤務日

6月	12日(水)、26日(水)	11月	11日(月)
7月	8日(月)	12月	9日(月)
8月	28日(水)	1月	29日(水)
9月	9日(月)	2月	10日(月)、26日(木)
10月	7日(月)、21日(月)	3月	12日(水)

### 「教職員紹介ポスター」

PTAの会議で出された「職員の名前と顔が一致しない」という話題を聞きつけた3年B組の皆さんが、ボランティアで職員紹介ポスターを作成しました。ご来校の際は2階職員室前には是非お立ち寄りください。3年B組の皆さんありがとうございます。



### 「あじさいドリームプロジェクト」

6月15日(土)9:00から、本校のバス道路沿い約100mの区間に地域の方から寄贈していただいた

「あじさい」の植樹を行います。(小雨決行)

本取組については、PTAの一家一役でご協力していただく家庭を募集しているところですが、もし、当日ご都合のつく方がいましたら是非参加願います。地域の方も大歓迎です！

なお、植樹の際には、小さいシャベルや手を汚さないためビニールの手袋があると便利です。

### 「修学旅行」

5月14日(火)から2泊3日の日程で3年生が修学旅行を実施し、震災学習(荒浜小学校)、中尊寺見学、盛岡自主研修、小岩井農場SDGsツアーなどの充実したプログラムを体験しました。



また、5月30日(木)に行われた修学旅行発表会では、4つのテーマのもと、各班が設定したテーマを追求しまとめ上げた素晴らしいプレゼンを行いました。事前学習でお世話になって小樽市の担当者や研修先での疑問などを、データなどの根拠に基づいたプレゼンは、まさに中学生の「総合的な学習の時間」の集大成でした。